
																																																																									
			
		
	
	
 

   PROTOKOLL 
                

    Hauptversammlung 
 
        Schuljahr 2021/2022 am 30.05.2022 

 
Beginn : 19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungsprogramm: 
 
TOP 1: Begrüßung: 
 
Der amtierende Fördervereinsvorsitzende Herr Lubitz begrüßt alle 
Anwesenden. 
Stimmberechtigt sind heute 10 Mitglieder/Innen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
                             
                
                Förderverein Gymnasium Balingen 

Anwesende: 
Vorstand: 
Herr Lubitz, Frau Dr. Murnik,  
Frau Nierenz – Preg, 
Frau Schaub, Herr Löffler 
 
--- 
Schulleiterin:  Frau Mühlebach - Westfal  
3 weitere Fördervereinsmitglieder 
--- 
Gast:  
Herr Kröger  
Frau Krefft 
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TOP 2 : Bericht der Schulleiterin ( Frau Mühlebach – Westfal)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
•  Präsenzunterricht an der Schule konnte trotz hoher Coronazahlen 
    mit  Test -  und Maskenpflicht aufrechterhalten werden, . Mittlerweile 
    aufgehobene Test – und Maskenpflicht.   
•  „Sommerschule“ fand in der letzten Ferienwoche statt.   
    Schüler/Innen wurden mit Lerneinheiten  unterstützt, ein schönes  
    Begleitprogramm von 8:30 bis 16:30 Uhr.  

                 Das  Haus Nazareth und die VHS waren eingebunden.  
                 Im nächsten Jahr möchte man die Gartenschau kreativ und künstlerisch  
                 unterstützen und begleiten. 

    5000 Euro Zuschuss vom Land für externe Partner ,  
    sowie Deputatsstunden. 
•  Am Anfang des neuen Schuljahres wurde erstmals ein  neues  
    Begrüßungskonzept für die neuen K1- er entwickelt ( Frau Krefft): 
    Offizielle Begrüßung, gemeinsames Frühstück in der Mensa, Wanderung 
    der Klassen mit Tutor zum „Heuberggrillen“. Am nächsten Tag 
    Methodentag. 
•  Kunstausstellung der schulischen Exponate in der Zehntscheuer mit  
    und organisiert von Herrn Felzmann. Umrahmt von Theater – AG. 

 •  Neues Konzept der Donautage in Klasse 5: 
                 1.Tag ! Kennenlernen in der Schule mit externer Betreuung, Vesper im 
                 Innenhof. 
                 2. Tag ! Fahrt mit dem Bus ins Donautal. 
                 Für das kommende Schuljahr ist ein gleiches Konzept angedacht. 
             •  „Lange Nacht der Mathematik“ ...mit 138  Schüler/Innen  
                 freitagabends von 17:00 -  00:00 Uhr.  
                Leider gab es kein Buffet, aber „coronaregelkonform“ Getränke im  
                Innenhof. 
 • Bewegungstag „Lets move your school“ mit vorher getesteten  
                Schüler/Innen, die begeistert waren. 
                Für nächstes Jahr ist ebenfalls ein „Aktionstag“ in Planung, allerdings  
                mit einem anderen Konzept, vielleicht auch mit Berücksichtigung der 
                Kursstufe. 

•  Wettbewerbe: 
   ! Mathe – Landeswettbewerb, ! Jugend forscht, ! Business English, 
   ! Schüler experimentieren. 

    Jugend trainiert für Olympia ist ausgefallen. 
•  Impfaktion zusammen mit der Realschule.     
•  Nach den Faschingsferien: 
   SMV ,Frau Erath, Eltern und Schüler/innen sammeln  
   Hygieneartikel, die im „Ankunftszentrum“ in Messstetten für ukrainische  
   Flüchtlinge abgegeben werden. 
•  Spendenlauf erläuft und sammelt 35000 Euro, organisiert von SMV und  
   dem Sportkurs von Herrn Kröger. 
   Teil gespendet für : Unicef, Plan international, 1. Aufnahmelager. 
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Top 3 :  Vorstellung, Beratung und Beschlussfassung über die 
Unterstützung von Projekten des Gymnasiums ( Wasserspender/ 
Sportbeutel/ Baukasten Jugend forscht/ Frühstück)“. 
 ( Herr Kröger) & ( Frau Krefft) :  
 
In seiner Funktion als Abteilungsleiter für „Schulisches Miteinander“ am 
Gymnasium Balingen und in  Absprache mit Frau Mühlebach - Westfal,  dem 
Schulleiterteam, sowie unter Berücksichtigung der Interessen von 
Kollegen/Innen, Schüler/Innen und Eltern, trägt  Herr Kröger seine 3 
Investitionsanfragen unter Zuhilfenahme einer PP Präsentation  den 
Anwesenden vor: 
 
 
 
Herr Kröger stellt folgende 3 Investitionsanfragen im Hinblick auf  
 
 
 
 
 

vor: 
  

 
 

„Wertschätzende Schule, 
Schule als Lebensraum 

Corporate Identity 
Wohlfühlraum“ 

 
 

 
•  In Planung:  

- Theater – AG : Mehr als 20 Kinder sind aktiv im Juni bei der 
Aufführung in der Längenfeldhalle dabei.    

- Musicalaufführung am Schulfest: 15.07.2022 ab 17:00 Uhr. 
- Kreativtage wird es wieder geben: 8 Kollegen kümmern sich. 
- Jugend trainiert für Olympia findet statt. 

•  Poetryslam in Klasse 10. Hier haben sich die Schüler gegen die Profis 
   durchgesetzt. 
•  Digitales Hörforscherprojekt mit Herrn Arbter. 

             •  „GiroHeroes“ , digitale Finanzbildung in Klasse 8; der Umgang mit Geld 
   und Finanzen wurde erlernt. 

 • Prävention: Verkehrserziehung, Medienprävention fanden statt. 
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1.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
3. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4.   Hier kommt Frau Krefft zu Wort: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 Idee 1:       Fortführung  
der Willkommenskultur: 
Backpacker mit Schullogo zum 
Willkommensfest  für Fünftklässler 
Kosten für 120 Stück: 684 € 
Hersteller Satema in Reutlingen  
 
 

Idee 2: 
Wasserspender Klasse 5-12 
Kostenfrei für Schüler/Innen 
Standort:  Pausenhalle 
Vorteile: Gewicht im Ranzen und 
insgesamt Müll reduziert 
Wasser: Normale oder gekühlte 
Temperatur  
ca. 4000 Euro  

Idee 3: 
Sitzgelegenheit im 3. Stock – an der 
Fensterfront in Richtung BL 
„Vereinigte Spezialmöbelfabriken“ (VS) 
Brandschutz Klasse P-a  
„Große“ Lösung“ (4,80m lang, 80cm 
tief): ca. 6820 € 
„Kleine Lösung“  4100 € 
   
 

Abbildung ähnlich 

Idee 4: 
Finanzierung Willkommenstag K1 
 
-Kleines Frühstück, Getränke beim 
  Grillfest am Nachmittag auf dem 
  Heuberg  
   
 

         !  Abbildung ähnlich.....  

Abbildung ähnlich 
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Da keine weiteren Anträge seitens der Schule  vorliegen, wird im 
Anschluss diskutiert: 
 
1. Wasserspender:  
- Folgekosten sind überschaubar 
- Wartung ebenfalls im Rahmen 
- Aufkleber vom Förderverein auf Wasserspender 
- Bodenseewasser 
- In Mensa darf kein Wasser in Flaschen befüllt werden, deshalb Platzierung in  
  der Pausenhalle 
 
!  Beratung und Beschlussfassung über die Unterstützung von 
Projekten des Gymnasiums: 
 
Nach längerer Diskussion über die Anträge und Ausführungen des 
derzeitigen Kontostandes,  kommt es im Anschluss zur Abstimmung. 
Herr Lubitz fasst zusammen: 
 
 
!  Antrag 1 : Idee 1 „ Backpacker“ als Geschenk für Fünftklässler 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
! Antrag 2 : Idee 2 „Wasserspender“ 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     

! 684 Euro  
    
  
 
 

 
! max. 4000 Euro 
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! Antrag 3 : Idee  3 „Sitzgelegenheit kleine Lösung “ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
! Antrag 4 : Idee 4   „Frühstück K1“ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beim Antrag 3 „ Sitzmöbel“ wurde vorab erst abgestimmt, ob überhaupt 
grundsätzlich noch weitere Sitzmöbel angeschafft werden sollen. Dieses 
wurde einstimmig bejaht.  
 
 
 
ABSTIMMUNG DER 
ANTRÄGE 
 

Betrag Abstimmung 

„Idee 1: Backpacker“ 
 

      684 €  10 x „Ja“ 

„Idee 2: 
Wasserspender“  
 

       
     4000 € 

 
10 x „Ja“ 

 
„Idee 3 :  Kleine Lösung 
Sitzgelegenheit“ 

      
      
    4100 € 
    
 
 
 

 
 
10 x „Ja“ 

 
„Idee 4 :  Frühstück K1“ 

      
      700 € 

 
10 x „Ja“ 

 
 
 

 
! 4100 Euro 
 

 
!  700 Euro 
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TOP 4 : Bericht des Vorsitzenden ( Herr Lubitz ): 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
 Coronabedingt leider einige Einschränkungen, weniger Veranstaltungen,    
 weniger Fördermaßnahmen. 
 
- Investitionsprojekte im Jahr 2021/22: 

 
1.    Bewegungsveranstaltung „Let’s move your school“ :  
       Genehmigt war eine Unterstützung von 3500 Euro. 
   An den Gesamtkosten von 5695 Euro beteiligten sich die 
       Reinhold Beitlich Stiftung ( 2000 €)  und die Sparkasse 
       Zollernalb ( 500 €).  Aus Schülerbeiträgen konnten 2310,65 €  
       eingenommen werden, so dass sich ein verringertes  
       Fördervolumen von  
      !  insgesamt 884,35 Euro  ergab. 
                                       
2.  Getränkefinanzierung der „Langen Mathenacht“ mit 138 

Schüler/Innen  in 38 Gruppen.   
 

3.  Unterstützung bei der Anschaffung von Hausaufgabenheften für  
     die Schülerinnen und Schüler der neuen 5.Klassen sowie  für die 
     Sonderpreise für Abiturient/Innen mit außergewöhnlichen 
     Leistungen oder überdurchschnittlichem Engagement im 
     außerschulischen Bereich. 
 
4.  Sonderpreis für den Wettbewerb  „Schüler experimentieren“ 

In Höhe von 100 €.  
 

5.  Im sozialen Bereich wurde Schüler/Innen bei der Finanzierung 
     einer Exkursion unter die Arme gegriffen. 
 
6. Rucksackähnliche Turnbeutel mit Logo - Aufdruck für die neuen 

          Fünftklässler. 
 
     7. Ein gemeinsames Frühstück der neuen Oberstufenschüler/Innen 
          wurde  mit 300 Euro unterstützt.  
 
 
- Die Mitgliederzahl hat sich im Jahr 2021 nach 20 Austritten und 22  

Neuanmeldungen auf fast gleichem Niveau gehalten:  
429  Mitglieder. 
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TOP 5 : Bericht der Kassiererin  ( Frau Nierenz - Preg ) : 
 
Frau Nierenz – Preg stellt die betriebswirtschaftliche Auswertung des 
Fördervereins vor.  
Hier  eine  tabellarische Auflistung:  
  
Das Geschäftsjahr betraf den Zeitraum vom 01.01.2021 – 31.12.2021. 
 
Kassenbericht 
Förderverein 
   2021 

 
 

 
 

Einnahmen  Spenden, Sonstiges... 
Mitgliedsbeiträge 
Nicht steuerbare Einnahmen 
Lebenslange Mitgliedschaft 

       3649,00 Euro 
       5475,59 Euro 
       8560,65 Euro 
         500, 00 Euro 

Ausgaben Büchergutscheine, Jugend forscht, 
Mach mint, SMV, Willkommenstag, 
Klimagipfel, Mathenacht, Musik, 
Chor, Hausaufgabenhefte etc. 

    
 
   
 
  -   16149,92 Euro 

 
Überschuss 

    
         2035,32 Euro 

Vermögen des 
Fördervereins 
 

 
Zum 31.12.2021 

    
      35366,20 Euro 
      

 
Mitgliederstand 
 
 

 
Zum 31.12.2021 

        
       429 Mitglieder 

 
  
 
TOP 6  : Bericht der Kassenprüfer ( Frau Schaub/ Herr Löffler ): 
 
Herr Löffler und Frau Schaub haben in Anwesenheit von  Frau Nierenz – Preg 
die Kasse am 27.05.2022 geprüft.  
 
Herr Löffler bestätigt Frau Nierenz - Preg eine akkurate Kontoführung, die 
Kontoauszüge schließen lückenlos an das letzte Geschäftsjahr 2020 an.   
Vorbildlich dokumentierte Vorgänge, chronologische  „Belege- Abheftung“, 
die bei stichprobenartiger Überprüfung keinerlei Beanstandungen zuließen. 
Die Kasse wurde sehr sorgfältig geführt, Buchungsvorgänge dokumentiert. 
Corona bescherte dem Förderverein weniger Buchungen.  
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Ein solides Fundament für die weitere Unterstützung der Schule ist 
vorhanden, auch wenn einige Gelder noch an Fachschaften 
gebunden sind, die auf Unterkonten dem Förderverein 
treuhänderisch gegeben wurden. 
 
Herr Löffler dankt Frau Nierenz – Preg  für die  sorgfältige Kassenführung und 
bittet um Entlastung. 
 
 
 
TOP 7 :  Entlastung der Vorsitzenden, der Kassiererin und der 
Kassenprüfer:  
 
 
Herr Repphun , als Ehrenvorsitzender, übernimmt die Entlastung.  
Er spricht von einem „lebendigen und funktionierendem Verein, der zum 
Zweck hat, die Schule in großzügiger Art zu fördern. Die Mitgliederzahl hat 
sich nicht verändert, die Finanzsituation ist hervorragend und die Kasse 
korrekt geführt.  
Positiv zu erwähnen ist, dass der Verein von Aktiven getragen wird, die Zeit 
und Engagement einbringen.  
 
Er bedankt sich bei allen , die für den Förderverein des Gymnasiums Balingen 
2021 tätig waren und bittet um Entlastung des Vorsitzenden - Herrn Lubitz, 
der stellvertretenden Vorsitzenden Frau Dr. Murnik, der Kassiererin Frau 
Nierenz  - Preg  und den Kassenprüfern Frau Schaub und Herrn Löffler.  
 
Abstimmung „Entlastung aller o.g. - en block- “: 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 8 bis TOP 12 zusammengefasst :  Neuwahlen 1. und 2. 
Fördervereinsvorsitzender/In ; Kassierer/In; Kassenprüfer/In; 
Schriftführer/In; Internetbeauftragter/In: 
 
Die Abstimmungen für die einzelnen Vorstandsmitglieder erfolgten  jeweils  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

„einstimmig“ 

 
„ mit einstimmigem  
„Ja“ - Votum“. 



FÖRDERVEREIN GYMNASIUM BALINGEN    

 
Protokoll : 30.09.2022 

10 

 
Für die kommenden zwei Jahre steht nach erfolgter Abstimmung folgender 
Vorstand des Fördervereins fest: 
 

 
 
TOP 13 und 14 :  Neue Möglichkeiten der Mitgliederwerbung, 
Jahrespublikation des Fördervereins: 
 

-        Wir möchten versuchen, ausscheidende  Schüler/Innen ans 
Gymnasium zu binden. Daher wird den Schüler/Innen erstmalig 
mit ihrem Abizeugnis 2022 und dem Gratulationsschreiben eine  
5 – jährige freiwillige , kostenfreie Mitgliedschaft 
angeboten, die nach Ablauf der 5 Jahre in eine kostenpflichtige 
Mitgliedschaft übergehen wird.  
Natürlich alles „datenschutzrechtskonform“.  

-        Diskussion darüber, wie man die Kommunikation nach außen 
                fördern kann. Der Förderverein wird zu wenig wahrgenommen. 
       „ Tue Gutes und rede darüber“. 
      Überlegt wird, ob im Vorfeld der Mitgliederversammlung (6-8  
                Wochen )   ein  bebilderter Jahresbericht des Fördervereins 
                erstellt werden   soll?! 

 
TOP 15: Verschiedenes :  
 

-      Der Newsletter des Gymnasiums soll an die Mitglieder  
              verteilt werden. 

 
Herr Lubitz dankt allen Anwesenden für ihr Interesse und ihr Kommen und 
schließt die Hauptversammlung. 
 
Ende : 21: 20 Uhr 
 
 
 
      
              
 Dr. Dagmar Murnik 
 
Link Förderverein:  http://www.foerder-gymnasium- balingen.de 
 

Vorstand 
Förderverein 
2022 – 2024 

 
Name 

 
Wahlannahme 

1. Vorsitzender Herr Andreas Lubitz    „Ja“ 
2. Vorsitzende Frau Dr. Dagmar Murnik    „Ja“ 
Kassiererin  Frau Christiane Nierenz - Preg    „Ja“ 
Kassenprüfer/In Frau Regine Schaub 

Herr Thomas Löffler  
   „Ja“ 
   „Ja“ 

Schriftführerin Frau Dr. Dagmar Murnik    „Ja“ 
Internetbeauftragter Herr Andreas Lubitz    „Ja“ 


